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Одним из свидетельств 
динамичного развития, 
как страны в целом, так 
и отдельных ее регио-
нов, является масштаб-
ное строительство. Сви-
детельством же уровня 
жизни населения среди 
прочих принято считать  
жилищно-бытовые ус-
ловия. В обоих  этих на-
правлениях в Ингушетии в 
последние годы наблюда-
ется положительная дина-
мика.

Жилищно-бытовые  ус-
ловия   жизни подавляюще-
го большинства населения 
нашей республики были  до 
последнего времени очень 
плохими, если не сказать 
ужасающими.Особенно это 
касается  старого Малгобе-
ка - на всем его протяже-
нии по Терскому хребту до 
самой станицы Вознесен-
ской  люди жили в халупах 
и лачужках. В подавляющем 
большинстве случаев они 
были наспех построены в 
30-40-е годы прошлого сто-
летия, когда шло освоение 
Малгобекского нефтяного 
месторождения. Благодаря 
своей журналистской про-
фессии, я имел в свое вре-
мя возможности вдоль и по-
перек исходить этот хребет 
и лицезреть тот позор со-
ветской власти.  Люди выби-
рали ровный клочок земли и 
застраивали. Если в совет-
ское  время дорога по хреб-
ту как-то поддерживалась в 
сносном состоянии, то после 
она пришла в запустение. В 
осенне-зимне-весеннее вре-
мя здесь часты непрогляд-
ные туманы, а отсюда – ав-
тоаварии с человеческими 
жертвами. Проблемы были с 
медицинским обслуживани-
ем проживавших тут людей, 
с доставкой почтовых от-
правлений… Плюс ко всему  
частые оползни и связанные 
с этим разрушения  постро-
ек.

Как сообщил на днях  
официальный сайт Респу-
блики Ингушетия, все эти 
невзгоды жителей старого 
Малгобека уже к концу ны-
нешнего года останутся по-
зади. Планируется к этому 
сроку сдать в эксплуатацию 
35 многоквартирных домов 
– свыше 600 квартир, об-
щей площадью 90 тыс.кв.м. 
Вместе с 32 такими же  до-
мами, сданными в эксплуа-
тацию в прошлом году, это 
составит новый микрорайон 
в равнинном Малгобеке, где 
люди живут  и будут жить 
в комфортных условиях. 
Важно, что одновременно 
здесь создается и социаль-
ная инфраструктура. Там 
уже построен детский сад, в 
ближайшее время появится 
школа, в магазинах же у нас  
по определению  не может 
быть недостатка. Не забу-
дем и о двух коттеджных по-
селках в Ачалукской  зоне и 
на окраине равнинного Мал-

гобека,  где уже несколько 
лет живут «оползневики».

Отрадно, что программа 
по «оползневикам» выпол-
нялась и завершается без 
громких скандалов, связан-
ных с очередностью пересе-
ления людей  или с махина-
циями в ходе строительства. 
Думается,  немалую роль 
здесь играет то обстоятель-
ство, что весь ход реализа-
ции программы находится 
под неусыпным контролем 
Главы республики Ю-Б. Ев-
курова.

Что касается ветхого и 
аварийного жилья, то в Ин-
гушетии и его скопилось не-
мало. И здесь, как и в пер-
вом случае, в республике 
активно реализуется Феде-
ральная целевая програм-
ма «Жилище». Не нужно, 
однако, думать, что при этом 
роль субъекта сводится  к 
простой задаче – получить 
средства от  Федерального 
центра и освоить их.  Это 
далеко не так. Финансиро-
вание программы осущест-
вляется на 2/3  из феде-
рального бюджета и на 1/3  
из регионального.  И если,  
как сообщалось на днях, 
Ю-Б. Евкуров поставил за-
дачу полностью завершить 
программу по аварийному и 
ветхому жилью к 31 декабря 
2015 года, то значит регио-
нальные власти нашли до-
полнительные средства для 
этого и она будет закрыта на 
год раньше установленного 
срока.

Масштабы сделанно-
го и предстоящего сделать 
впечатляют. С  2008  года 
на реализацию программы  
было выделено 1 млрд  160 
млн рублей.  Из них 500 млн  
было направлено на капи-
тальный ремонт многоквар-
тирных домов. На эти сред-
ства обновлено 107 таких 
домов. За это время снесено 
30 из 68 признанных аварий-
ными и ветхими построек.  
Жившие в них 19542 чело-
века теперь живут в совре-
менных комфортабельных 
квартирах.  Всю значимость 
этого факта может оценить 
только тот,  кто всю или зна-
чительную часть жизни  про-
жил в бараке, продуваемом 
со всех щелей и с удобства-
ми во дворе. Теперь в сжа-
тые сроки предстоит завер-
шить всю эту работу.

Принятие и реализация 
ФЦП «Жилище» показывает, 
что Российская Федерация, 
как это и зафиксировано в 
нашей Конституции, явля-
ется социальным государ-
ством, на деле проявляю-
щим заботу о благополучии 
своих граждан.  Благодаря 
этой программе разительно 
меняется и облик наших го-
родов и сел, что тоже радует.

А. БАРКИНХОЕВ

Юнус-Бек Евкуров подарил 
Аллахшукюру Паша-заде 

тафсир Корана на ингушском 
языке

В Центральной мечети Баку состоялась встреча Главы Ингушетии Юнус-Бека Ев-
курова с Председателем Управления мусульман Кавказа, сопредседателем межрегио-
нального совета СНГ, председателем консультативного совета мусульман СНГ Аллах-
шукюром Паша-заде.

Приветствуя гостей, шейх-уль-ислам сказал: «Я очень рад сегодняшней нашей встрече. 
Часто вспоминаю свои визиты в Ингушетию, с большой теплотой отношусь к ингушскому на-
роду. Мы всегда вместе в трудные минуты». Он также отметил и личные заслуги Главы Ингу-
шетии Юнус-Бека Евкурова.

Глава Ингушетии в свою очередь заверил шейха, что ингушский народ относится к нему с 
не меньшей любовью и уважением. «Бывая в Баку, я могу отменить все протокольные встре-
чи, но никогда не уеду, не повидавшись с Вами. Мы знаем как много Вы сделали для азер-
байджанского народа. На Кавказе нет ни одного человека, кто не был бы наслышан о Вашей 
деятельности», - сказал он.

Юнус-Бек Евкуров отметил масштабы развития Азербайджана, который сегодня находит-
ся в первых рядах стран с успешной экономикой. Он поделился с шейхом о своих планах 
делегировать в Азербайджан правительственную комиссию во главе с премьер-министром 
Ингушетии Абубакаром Мальсаговым для перемены опыта по развитию экономики и соци-
альной сферы.

«Ваше руководство грамотно использовало советское наследие для развития республики. 
За короткий срок азербайджанские города превратились в цветущие оазисы. То, что мы ви-
дим: прекрасные дороги, ухоженные улицы, строящиеся объекты – все это говорит о том, что 
курс, который взят вашим президентом, верный. Ильхам Гейдарович достойно продолжает 
начатое отцом», - выразил свое мнение Юнус-Бек Евкуров.

Аллахшукюр Паша-заде согласился с оценкой деятельности руководства Азербайджана. 
«Если бы не карабахский кризис, было бы сделано еще больше», - отметил он и выразил на-
дежду, что конфликт удастся окончательно урегулировать, если привлечь к решению пробле-
мы Президента России Владимира Путина, который имеет политическое влияние и мировой 
авторитет.

Глава Ингушетии заметил, что на территории Азербайджана много известных старинных 
мечетей, которые, несмотря на сдержанность архитектурного стиля, впечатляют своим исто-
рическим величием. «В Магасе, в столице Ингушетии, началось строительство Соборной ме-
чети. Мы надеемся, что он станет центром духовной жизни мусульман не только Ингушетии, 
но и других регионов. Это будет целый комплекс, где вокруг мечети расположатся библиотека, 
медресе, исламский институт, общежитие», - сказал Юнус-Бек Евкуров.

«Я очень ценю то, что Вы делаете, находясь на посту руководителя республики. Ваши 
поступки говорят о том, что вы очень религиозный человек. Очень рад, что наши отношения 
будут развиваться на общее благо наших народов», - подчеркнул Аллахшукюр Паша-заде. 
Глава Ингушетии сообщил, что в Ингушетии проживает более тысячи представителей азер-
байджанского народа, они принимают активное участие как в общественной, так и религиоз-
ной жизни республики.

Шейх, в свою очередь, поблагодарил Юнус-Бека Евкурова за визит и подчеркнул, что 
укрепление духовных связей между мусульманами и другими конфессиями является перво-
степенной задачей и духовенства, и светской власти. «Мир и стабильность – наша общая 
задача», - сказал он. Глава Ингушетии подарил шейху тафсир Корана на ингушском языке в 
переплете из рыбьей кожи, заказанный специально для этого случая в единственном в Рос-
сии предприятии "Шади", которое занимается переработкой рыбьей кожи и изготовлением 
эксклюзивных изделий из нее.

Аллахшукюр Паша-заде также вручил Юнус-Беку Евкурову подарки и сувениры, привезен-
ные из благословенной Мекки.

В ходе круглого стола 
"Сотрудничество в области 
инвестиций. Результаты, воз-
можности и перспективы" на 
V азербайджано-российском 
форуме "Межрегиональное 
сотрудничество: новые воз-
можности роста" в Габале 
был подписан меморандум 
намерений о сотрудничестве 
между Азербайджаном и Ин-
гушетией.

Соглашение было за-
ключено между Азербайд-
жанским фондом поощрения 
экспорта и инвестиций и Ми-
нистерством экономического 
развития Ингушетии.

Кроме того, как сообщил 
журналистам Глава Ингуше-
тии Юнус-Бек Евкуров,  Азер-

байджан и Ингушетия подпи-
шут ряд соглашений в сфере 
производства мебели и стро-
ительных материалов. "У нас 
очень хороший строитель-
ный камень, и мы не плани-
руем закупать этот материал 
из Азербайджана, а хотим, 
чтобы азербайджанские спе-
циалисты поработали в этом 
направлении в Ингушетии", - 
сказал он.

По словам Евкурова, 
планируется также сотрудни-
чество в сфере туризма. "В 
Азербайджане очень активно 
продвигается развитие тури-
стической сферы, и поэтому 
мы хотим перенять поло-
жительный опыт в этой об-
ласти. В частности, в сфере 
сервисного обслуживания, 

которая у вас на очень высо-
ком уровне", - сказал он.

Далее Евкуров добавил, 
что сотрудничество между 
Азербайджаном и Ингушети-
ей носит тактический харак-
тер. "Мы смотрим и изучаем 
опыт развития экономики 
Азербайджана, который яв-
ляется стратегическим пар-
тнером России во всех от-
ношениях. В масштабах 
Ингушетии до налаживания 
стратегических связей еще 
далеко, но мы начали со-
трудничество на тактическом 
уровне, и это плюс", - сказал 
Евкуров. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Прибывшая в Азер-
байджан для участия в 
пятом азербайджано-рос-
сийском форуме "Межреги-
ональное сотрудничество: 
новые возможности роста" 
российская делегация во 
главе с министром регио-
нального развития РФ Иго-
рем Слюняевым приняла 
участие в церемонии воз-
ложения цветов к памятни-
ку азербайджанскому об-
щенациональному лидеру 
Гейдару Алиеву.

В составе российской 
делегации в числе регио-
нальных руководителей на-
ходятся Главы Ингушетии и 
Дагестана Юнус-Бек Евку-
ров, Рамазан Абдулатипов, 
губернатор Ставропольского 
края Владимир Владимиров 
и др.

Напомним, что для уча-
стия во встрече в Габалу при-
ехали представители 24 из 
85 субъектов России. Меро-
приятие продлится два дня, 
в ходе которых будут прово-
диться различные круглые 
столы. В программе также 
биржа контактов между 

представителями деловых 
кругов двух стран и выстав-
ка-презентация российских 
компаний и инвестпроектов.

Участники форума оз-
накомились с выставочны-
ми экспозициями России и 
Азербайджана, которые про-
ходили в конгресс-центре 
им.Г.Алиева.

После короткого делового 
завтрака российская делега-
ция приняла участие в пле-
нарном заседании форума. 
Глава Ингушетии выступил 
перед собравшимися с при-
ветственной речью. Он от-
метил, что налаживание эко-
номических, политических 
и культурных связей между 
Россией и Азербайджаном 
имеет большую значимость 
для регионов. «Очень важно 
поддерживать эти отноше-
ния на уровне муниципаль-
ных образований. Это даст 
органам местного само-
управления расширить воз-
можности деловых контак-
тов. Мы также хотим, чтобы 
была рассмотрена возмож-
ность закрепить статус горо-
дов-побратимов между ад-
министративными центрами 

в Ингушетии - Магасом и На-
зранью - и азербайджански-
ми городами», - подчеркнул 
Глава Ингушетии.

В рамках форума Ингуше-
тия планирует подписать не-
сколько межведомственных 
договоров о сотрудничестве 
с участием министерств эко-
номического развития, наци-
ональных отношений, про-
мышленности и транспорта, 
молодежного комитета. В 
процессе работы Комитет по 
делам молодежи Ингушетии 
проведет презентацию меж-
дународного молодежного 
форума «Таргим», который 
ежегодно проходит в респу-
блике, и проект молодежного 
центра «Коворкинг».

В течение дня участ-
ники форума посетят село 
Ивановка, где в основном 
проживает русскоязычное 
население. В Габале они оз-
накомятся с рабочим процес-
сом в фермерском хозяйстве 
«Вандом» и фабрики по изго-
товлению пианино.

Вечером в честь гостей 
форума состоятся концерт и 
торжественный ужин.

Пришел конец 
ветхому жилью

Юнус-Бек Евкуров: 
«Налаживание 

экономических, политических 
и культурных связей между 
Россией и Азербайджаном 
имеет большую значимость 

для регионов»

Ингушетия и Азербайджан 
подписали ряд соглашений 

о сотрудничестве

Программа 
"Обеспечение 

жильем молодых 
семей" будет 

продлена  
до 2020 года

Она может быть переформатирована, 
но будет направлена 

на решение вопроса обеспечения 
молодых жильем

Федеральная программа "Обеспечение жильем молодых 
семей" будет продлена до 2020 года.

Об этом сообщил премьер-министр РФ Дмитрий Медве-
дев на встрече с активом партии "Единая Россия" в Йошкар-
Оле.

Предыдущая программа, действующая в рамках ФЦП 
"Жилище", была рассчитана на 2011-2015 годы. "Однако если 
вы считаете, что ее нужно продлевать, то будем продлевать", 
- обратился Медведев к активистке партии, задавшей вопрос 
о судьбе программы.

"Мы ее несколько переформатируем, может быть, она бу-
дет под другим названием, но направлена она будет на реше-
ние вопроса обеспечения жильем молодых, и будет рассчита-
на до 2020 года", - заверил глава правительства.

В. Путин: 
"Экономика России 

в 2014 году вырастет 
более значительно, 

чем 
прогнозировалось"
Президент РФ Владимир Путин рассчитывает, что эко-

номика России в 2014 году вырастет на более значимые 
показатели, чем прогнозировалось. Об этом он сообщил 
на встрече с австрийскими и российскими деловыми 
кругами.

"В прошлом году ВВП увеличился на 1,3%. Это чуть мень-
ше, чем годом ранее, но увеличение все-таки есть. Я думаю, 
что в этом году мы выйдем на более значимые показатели, 
чем прогнозировали в начале года. В настоящее время в эко-
номике в целом наблюдается неплохая динамика", - заявил 
Путин.

По его словам, в первом квартале потребительский спрос 
вырос на 3,2%, темпы роста промышленности за первые пять 
месяцев этого года приблизились к 2%. Президент также под-
черкнул, что по показателю прямых иностранных инвестиций 
РФ в прошлом году вошла в тройку лидеров.

В рамках кинофести-
валя зрителям меропри-
ятия покажут более 50 
игровых, документальных 
и анимационных картин. 
В программе фестиваля 
представлены несколько 
номинаций: «Природа Рос-
сии», «В Россию за при-
ключениями», «Летопись 
России», лучший зарубеж-
ный фильм о путешестви-
ях, лучший игровой фильм 
о России. Также состоится 
конкурс рекламных виде-
ороликов, учрежденный 
Федеральным агентством 
по туризму РФ, в номина-
ции «Россия – территория 
туризма». Комтуризма Ин-

гушетии планирует пред-
ставить собственную номи-
нацию «Посети Северный 
Кавказ», в которой будут 
показаны рекламные виде-
оролики о туризме в регио-
нах Северного Кавказа.

С киноколлекцией фе-
стиваля можно будет озна-
комиться в городах Магас, 
Назрань и с.п. Армхи, где 
будут созданы все условия 
для просмотра фильмов. 

Фестиваль предостав-
ляет уникальную возмож-
ность привлечь внимание 
граждан к регионам станы 
посредством кинематогра-
фа. 

В рамках деловой про-

граммы представители 
туристической отрасли и 
кинематографисты обсудят 
вопросы взаимовыгодного 
сотрудничества в сфере та-
ких двух абсолютно разных 
направлений как кино и ту-
ризм. 

Министр сельского 
хозяйства и продоволь-
ствия Республики Ингу-
шетия Али Балаев провел 
инспекционную поездку 
по сельхозпредприятиям, 
подведомственным Мин-
сельхозу республики, со-
общает пресс-служба Пра-
вительства РИ. 

Цель поездки А. Балаева 
– проверка состояния полей 
озимых и яровых культур. В 
частности, министр осмо-
трел складские помещения, 
зерноочистные агрегаты и 
весовые хозяйства на неко-
торых предприятиях.

Специалисты Минсель-
хоза Ингушетии отметили, 
что на сегодняшний день 
все готово к приему урожая 
2014г. Завершить жатву в 
хозяйствах планируется 
в течение 15-16 рабочих 
дней, - сообщает республи-
канское министерство.

Контроль 
за будущим 

урожаем

Мастера кино из России и зарубежных стран 
проведут «Свидание с Россией»

С 24 по 29 сентября в Ингушетии пройдет масштабное культурное меропри-
ятие - республика на несколько дней окажется в центре внимания российских 
и зарубежных кинематографистов. V Международный фестиваль туристиче-
ского кино «Свидание с Россией» пройдет при поддержке Некоммерческого 
партнерства Содействия развитию кино и туризма «КиТ» и Комитета РИ по 
туризму при содействии Министерства культуры РФ, Федерального агентства 
по туризму РФ, Союза кинематографистов РФ. Возглавит фестиваль советник 
Президента РФ Владимир Толстой.



2 стр. № 94 (11228), четверг, 26 июня 2014 года

Назрановский муни-
ципальный район, явля-
ющийся самой крупной 
сельской территорией 
Республики Ингушетия, 
возглавляет Исропил Ах-
метович Лотыров, рабо-
тавший ранее главой ад-
министрации с.п. Яндаре, 
а заодно и председате-
лем Совета депутатов 
этого села. Что касается 
назначения его главой 
администрации района, 
точнее сказать, избрания 
его менеджером самого 
большого муниципаль-
ного образования респу-
блики, это произошло не 
случайно и не спонтанно. 
Исропил Лотыров был 
утвержден на этот ответ-
ственный пост только 
по истечении двух лет, в 
течение которых он пока-
зал себя как умелый, тол-
ковый, деловой менед-
жер, способный решать 
любые задачи, вопросы 
и проблемы, какими бы 
они ни были сложными.

Глава администрации 
Назрановского муници-
пального округа Исропил 
Лотыров любезно согла-
сился ответить на вопро-
сы нашего корреспон-
дента.

– Исропил Ахметович, 
во-первых, разрешите по-
здравить Вас с назначени-
ем главой администрации 
Назрановского муници-
пального района и искрен-
не пожелать Вам на этом 
весьма ответственном по-
сту успехов. 

– Большое спасибо за до-
брые слова, дающие опти-
мизм в повседневной работе.

– Прежде чем перейти к 
делам, реализованным за 
последние год-два в сель-
ских поселениях Назра-
новского муниципального 
района и реализуемым в 
настоящее время, хотелось 
бы, чтобы Вы озвучили 
численность районного на-
селения.

– В нашем районе девять 
сельских поселений, насе-
ление которых в настоящее 
время составляет без малого 
100 тысяч человек. Назранов-
ский район по численности 
населения не только один 
из самых густонаселенных 
в Республике Ингушетия, но 
и в Северо-Кавказском фе-
деральном округе, а также 
в целом в стране. Что инте-
ресно отметить, население 
в сельской местности увели-

чивается год от года за счет 
высокой рождаемости, в ча-
сти которой Ингушетия, как 
известно, занимает одно из 
первых мест в Российской 
Федерации. Плотность насе-
ления одна из самых высоких 
в стране.

Самыми крупными села-
ми района и республики яв-
ляются Экажево, в котором 
на данный момент прожива-
ет свыше 26 тысяч человек, 
и Кантышево, где их тысячи 
на две меньше. Помнится, 
эти сельские поселения были 
крупными и в бывшей Чече-
но-Ингушской Республике, в 
том числе и чеченское село 
Шали, которое было и ныне 
есть районным центром Ша-
линского района. В сель-
ских поселениях Экажево и 
Кантышево количество до-
мовладений  увеличивается 
в результате интенсивного 
строительства жилья.

– Районный центр, нахо-
дящийся ныне в г. Назрани,  
планируется перенести в 
какое-нибудь другое круп-
ное село  вашего муници-
пального образования, 
скажем, в Экажево или Кан-
тышево?

– В ближайшее время мы 
действительно  собираемся  

переехать в с.п. Экажево, где 
заканчивается строительство 
здания администрации На-
зрановского муниципального 
района. Там в настоящее вре-
мя функционируют районный 
Дом культуры, физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
самый крупный в республике, 
а также другие структуры рай-
онного назначения, такие как 
бытовое  обслуживание на-
селения и другие. В общем, 
в районном центре будут 
функционировать все необ-
ходимые структуры, работа 
в которых будет  совершен-
ствоваться в духе требования 
времени. Самым главным 
считаю – продолжать благо-
устройство сельских терри-
торий, чтобы жизнь сельчан  
сделать более комфортной, 
максимально приблизив ее к 
городской. В этом направле-
нии кое-что  нам уже удалось 
сделать.

–  Расскажите  об этом 
более подробно.

– О реализованной ра-
боте в части социально-эко-
номического развития На-
зрановского муниципального 
района после  образования 
Республики Ингушетия, она, 
должен сказать, огромных 
объемов, можно говорить 
долго, приводя конкретные 
примеры. Назову  то, что сде-
лано в этом плане за послед-
ние год-два в сельских посе-
лениях района.

Начну с образования. 
К примеру, на территории 
района функционируют  в 
настоящее время 30 обще-
образовательных школ и три 
учреждения дошкольного 
образования в сельских по-
селениях Долаково, Яндаре 
и Барсуки, имеются в виду 
детские садики. Упомянутая 
сеть школ обеспечивает до-
ступность услуг для 16,493 
учащихся в возрасте от 7 до 
18 лет. В этих школах  созда-
ны все необходимые усло-
вия для нормальной учебы 
детишек, от компьютерных 
классов до спортзалов и сто-
ловых. Одна из таких трех-
этажных школ на 720 поса-
дочных мест, построенных по 
линии федеральной целевой 
программы (ФЦП), введена 
в эксплуатацию в прошлом 
году в с.п. Кантышево.

В таких селах, как Барсу-

ки, Экажево, являющегося 
районным центром, Долако-
во, в других работают детские 
садики, правда, их катастро-
фически не хватает из-за ра-
стущей год от года рождаемо-
сти. Аналогичная ситуация и 
со школами. Отсюда в плане 
социально–экономического 
развития района по линии 
ФЦП в ближайшие годы пред-
усмотрено построить обще-
образовательную школу в 
с.п.  Долаково на 540 мест, на 
704 места в районном центре 
Экажево, а также детских са-
дов в этих  населенных пун-
ктах и других, как Плиево, 
Сурхахи, Али-Юрт, Кантыше-
во, в каждом на 220 мест. Все 
эти объекты в настоящее вре-
мя в стадии строительства.

В работе по повышению 
качества жизни населения 
муниципального  района 
нельзя не отметить прове-
денные водопроводы и газо-
проводы в с.п. Кантышево, 
Экажево, Плиево и Барсуки, 
общая протяженность кото-
рых четыре десятка киломе-
тров. В этих  сельских  по-
селениях построены также 
великолепные амбулатории, 
работающие в настоящее 
время, ФОКи по всем видам 
спорта. Особенно привле-
кателен из них уникальный 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс, сооруженный 
в районном центре Экажево. 

Все это построено по  линии 
федеральной целевой про-
граммы, которая будет реали-
зовываться и в дальнейшем.

А за счет бюджетов ре-
спублики и района проведен 
капитальный ремонт доро-
ги с твердым покрытием на 
ул.Дахкильгова в с.п.  Долако-
во, длина которой свыше од-
ного километра. В сельском 

поселении Сурхахи на ул. Но-
вая проложена новая дорога 
длиною в один километр 300 
метров. В этом же селе сдана 
в эксплуатацию артезианская 
скважина на улице Москов-
ская. А в настоящее время в 
районном центре Экажево  в 
стадии завершения дорога на 
центральной улице Джабаги-
ева, протяженность которой 
свыше восьми километров с 
асфальтовым покрытием.

Аналогичная дорога про-
тяженностью в 15 киломе-
тров в стадии завершения в 
с. Кантышево. И это далеко 
не все, что сделано в районе 
за последние год-два по ли-
нии ФЦП и местного бюдже-
та. Всего сделанного за этот 
относительно короткий  срок 
и не перечислить.

В программе социально-
экономического развития На-
зрановского муниципального 
района на 2014-2016 годы, 
которая принята админи-
страцией района совместно 
с Советом депутатов района, 
по-моему убеждению, пред-
усмотрены все самые важные 
моменты дальнейшего раз-
вития сельских территорий с 
максимальным созданием в 
них комфортных условий для 
населения, проживающего 
в них. Так, например, в ней 
предусмотрено: улучшение 
демографической ситуации, 
увеличение  продолжитель-

ности жизни населения, укре-
пление института семьи.

Повышение качества жиз-
ни населения и формирова-
ние комфортной городской 
среды за счет устойчивого 
развития  конкурентоспособ-
ной, высокотехнологичной 
и инновационной экономи-
ки. Повышение качества и 
доступности услуг в сфере 

здравоохранения, образова-
ния, культуры и социальной 
защиты населения…

Повышение уровня жиз-
ни и доходов населения и 
многое другое, связанное с 
дальнейшим развитием сель-
ских территорий  и улучшения 
уровня жизни проживающих в 
них людей.

– Исропил Ахметович, 
как я понял, Совет депута-
тов и  администрация  ре-
шают задачи и проблемы, 
возникающие в различных 
сельских поселениях.

Хотелось бы, чтобы Вы  
привели конкретные при-
меры.

– Районный совет состоит 
из 20 депутатов, избранных в 
него из разных сел. Все они, 
в том числе и председатель 
Хусен Цечоев – люди до-
стойные. Принимаемые на 
заседаниях Совета постанов-
ления, решения связаны в ос-
новном с развитием сельских 
территорий. Большинство из 
них, отметил бы, претворя-
ются в жизнь. А это, должен 
сказать, большая помощь 
администрации района, то 
есть нашей исполнительной 
власти, возглавляемой мною, 
в решении задач, вопросов, в 
том числе проблем, возника-
ющих повседневно в нашей 
работе.

Так, например, недавно 
необходимо было в оператив-
ном порядке решить вопрос, 
связанный с капитальным ре-
монтом дороги на централь-
ной улице Джабагиева, нахо-
дящейся в районном центре 
Экажево,  с привлечением  
Ингушавтодора, что, каза-
лось, сделать не так просто. 
К  этому сразу же подключил-
ся Совет депутатов и вопрос,  

ставший было проблемой, 
был решен в короткие сроки, 
и сегодня эта задача в стадии 
завершения.

  С помощью Совета де-
путатов была решена анало-
гичная проблема с капиталь-
ным ремонтом центральной 
дороги, протяженностью 15 
километров в с.п. Кантышево, 
второго по величине населен-
ного пункта после Экажево. В 
настоящий момент эта доро-
га тоже в стадии завершения. 
Таких примеров можно при-
вести множество.

– Назовите, пожалуй-
ста, сельские поселения, 
отличившиеся в плане со-
циально-экономического 
развития.

- В этом направлении 
есть, что отметить во всех 
девяти сельских поселениях 
района. Особенно много сде-
лано и делается в таких се-
лах как Экажево, Кантышево, 
Али-Юрт, Долаково, возглав-
ляемых Багаудином Беко-
вым, Магомедом Дугиевым, 
Рашидом Гагиевым, Даудом 
Акиевым.

Отметил бы и то, что во 
всем сделанном в части бла-
гоустройства сельских терри-
торий района очень большую 
помощь и поддержку оказал  
Глава республики Юнус-Бек  
Баматгиреевич Евкуров, что 
и продолжает  делать и в на-
стоящее время, за что ему 
большое спасибо.

– Мне лишь остается, 
Исропил Ахметович, по-
благодарить Вас за откро-
венное и содержательное 
интервью нашей газете и 
еще раз пожелать успехов 
в дальнейшей работе.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Благоустройство  сельских территорий РИ

Новь Назрановского 
муниципального района

Признаться, меня 
не удивило сообще-
ние прессы о том, что 
по накалу ненависти в 
социальных сетях Ин-
гушетии зафиксирован 
максимум ненависти по 
сравнению с другими 
субъектами Северно-
го Кавказа. Между тем 
очень не хотелось слы-
шать такое. Где-то под-
спудно таилась мысль, 
что мои ощущения 
только поверхностны и 
не имеют под собой по-
чвы.

По сути, слишком часто 
каждый из нас ощущает не-
объяснимую и ничем не вы-
званную ненависть к себе 
со стороны знакомых и не-
знакомых людей. А те, кто 
имеет здоровье смотреть 
некоторые сайты, куриру-
емые нашими земляками, 
здесь ли, за бугром ли сидя-
щими, и вовсе сойдет с ума 
от ощущения, что окунулся 
во что-то злое, черное, не-
поддающееся логическому 
объяснению.

Сперва объясним суть 
исследования, проведенно-
го аналитическим центром 
Brand Analitycis накануне 
Дня России. Они проана-
лизировали русскоязычные 
упоминания «любви» и «не-
нависти» от первого лица 
в популярных социальных 
сетях: ВКонтакте, Facebook, 
Twitter, LiveJournal и др. за 
период с 16 по 30 мая 2014 г.

В целом «любви в Рос-
сии планомерно становится 
больше», отмечает центр. 
Больше всего о любви пи-
шут в Карелии и Забайкаль-
ском крае. Читаем дальше: 
«А жители Ингушетии (там 
зафиксирован максимум не-
гатива), Дагестана, Чечни, 
Карачаево-Черкесии, Ка-
бардино-Балкарии и Крыма, 
наоборот, вспоминают о ней 
реже всех».

Странно получается: о 
любви больше всего пишут 
живущие в холодных краях 
- Карелии и Забайкалье. А 
в благословенных местах, 
теплых краях – на Северном 
Кавказе – зашкаливает нена-
висть. Конечно, это не аргу-
мент, но по воспоминаниям 
наших старших, в холодном 
Казахстане мы теплее друг 
к другу относились. Может, 
опять нам нужен природный 

холод! Или стрессовые ситу-
ации. Не дай бог!

Можно ли чем-то объ-
яснить действительно за-
шкаливающую ненависть не 
только в социальных сетях, 
но и в обыденной и обще-
ственной жизни?

Задавать вопрос в ожи-
дании ответа, в данном слу-
чае, очень самонадеянно.

Часто приходится слы-
шать о том, что мы, очень 
добры и милосердны хотя 
бы потому, что мы – мусуль-
мане. Но так ли это? Если 
подумать, нет. Ислам, ко-
нечно, как и другие религии, 
проповедует любовь к ближ-
нему, любовь и милосердие 
к любому человеку, неза-
висимо от его религиозной 
и иной принадлежности. И 
примеров следования этому 
у нас достаточно. И об этом 
нельзя забывать.

Особенно наши мило-
сердие и любовь проявля-
ются в экстремальных ситу-
ациях. Мы хорошо помним 
эти многочисленные массо-
вые и единичные явления, 
когда на маленькой терри-
тории Ингушетии оказались 
десятки тысяч беженцев 
из Пригородного района и 
г.Владикавказа, а потом из 
Чеченской Республики. Из 
второго субъекта беженца-
ми были не столько наши 
этнические братья и сестры, 
сколько чеченцы, русские, 
армяне, грузины и другие. 
И всем нашлись место под 
кровом и хлеб насущный. 
Бескорыстно! Вопреки всем 
кликушам последнего вре-
мени, отвергающим это. И 
до сих пор живут и не дума-
ют уезжать домой.

Но это одна сторона или 
один период жизни обще-
ства. Неужели мы только в 
сложных ситуациях можем 
быть добрыми?

Все больше и больше 
наши взрослые и юноши, а 
в последнее время девушки 
особенно, стараются внеш-
ним видом и одеждой пока-

зать свою приверженность 
священной религии – исла-
му. Многие от гражданской 
формы одежды переходят к 
клерикальной форме, а это 
должно означать, что они 
предельно прониклись иде-
ями добра и милосердия, 
служения Всевышнему, сле-
дования постулатам Про-
рока (а.с.с.). Ежедневно по 
пять и более раз совершают 
намаз, многие по три меся-
ца держат Пост, многие в те-
чение года в определенные 
дни постятся. Читающих 
мовлид и не счесть. Духо-
венство просто не успевает 
откликнуться на приглаше-
ния почитать мовлид. Боль-
шинство наших сограждан 
посещают мечеть в пятницу 
и с благоговением слушают 
проповеди имамов о необ-
ходимости быть добрыми и 
милосердными.

Число посетивших Свя-
щенную Мекку перевалило 
за десяток тысяч. Многие 
совершили хадж от 5 до 15 
раз.

Перечисляю эти данные 
не для того, чтобы отрицать 
те самые примеры добра 
и любви, проявленные на-
шими согражданами. Вовсе 
нет. Таких людей надо чтить. 
И каждый из нас сталкивал-
ся с этими примерами.

И все-таки согласимся, 
что злости и злобы, ненави-
сти и неприятия всего, что не 
нравится только потому, что 
это невыгодно материально 
или априорно не принимает-
ся нами, у нас хватает и ее 
уровень зашкаливает. И не 
видно ему предела. И это 
страшно.

Особенно она зашка-
ливает на наших интернет-
сайтах. Некоторые сайты 
печатают пропитанные не-
навистью ко всему родному 
статьи, некоторые публику-
ют откровенно преступные 
и грязные комментарии в 
форумах. Когда я часто го-
ворил, что на Северном 
Кавказе больше всего нена-
висти на наших сайтах, меня 

упрекали в предвзятости. К 
сожалению, теперь мои до-
гадки подтвердились путем 
социологического опроса.

Откуда в нас это? И кто 
является ее носителем? 
Ведь они не все сидят «за 
бугром», за какой-то госу-
дарственной межой. Они 
рядом с нами. Наши друзья, 
родственники, соседи, кол-
леги. Просто скрываются за 
улыбчивой маской. И не уга-
даешь. Да и не хочется.

Когда в первые годы пе-
рестройки открыли архивы 
КГБ, то многие попросившие 
дать им почитать дела их 
загубленных родственников 
ужаснулись, узнав, что до-
носы на них писали близкие 
и состоявшие в дружеских 
отношениях люди. И мно-
гие перестали допытывать-
ся правды. Страшно стало. 
Наверно, и здесь так будет. 
Если мы узнаем, кто источа-
ет на нас, наших родных, на 
наших руководителей нена-
висть, то ужаснемся!

А они пишут, днями и 
ночами стучат (в прямом и 
переносном смысле) на кла-
виатуре компьютеров, вы-
ливают ушаты грязи на все 
и вся, что им не нравится. 
Не нравится совершенно 
без оснований. Патологиче-
ская ненависть подпитыва-
ет их гаджеты, не давая им 
остыть.

Если не дай бог кому-то 
захочется публично высту-
пить с какой-нибудь идеей, 
как клавиатурные «мыши» 
тут же начинают не обсуж-
дать идею, а писать об ав-
торе все, что заблагорассу-
дится якобы из его грязного 
и пошлого. Вспомнят или 
сочинят ему все грехи, начи-
ная с пеленок, «напомнят» 
о том, что было и не было. 
Просто от злости. Беспри-
чинной и необъяснимой ни-
какой логикой злости.

Некоторые статьи на 
сайтах и комментарии к ним 
даже определению как нена-

висти не поддаются.

Водитель, будучи пья-
ным, насмерть сбил чело-
века. Кто виноват? Нет, не 
водитель, а высшее долж-
ностное лицо!? Скажете: 
абсурд? То ли он попросил 
выпить водителя, то ли что 
еще, не понять. Но сообще-
ния с подобными выводами 
часто можно увидеть на на-
ших сайтах.

Построен очень нужный 
объект социального харак-
тера. Казалось бы, хорошее 
дело. Ан – нет. Там тоже ви-
новат кто-то из руководства. 
И то ли украл он что-то, то 
ли не там построил, то ли не 
туда вложил деньги.

Вспоминаю в связи с 
этим один случай из своей 
практики. Много лет назад 
один рабочий написал в Мо-
скву жалобу, что один дирек-
тор продал налево посту-
пивший на предприятие лес, 
а деньги присвоил. Поехал в 
составе комиссии и увидел, 
что лес еще не поступил, и 
директор никак не мог его 
продать. «Значит, будет про-
давать!» - ответил мне жа-
лобщик.

Таковы и большинство 
критиков, окопавшихся за 
сайтами с безымянными 
никами за безымянными 
владельцами интернет-ре-
сурсов.

В натуре человека пря-
тать свою ненависть, если 
не собираешься открыто 
противостоять или защи-
щаться. Также принято не 
выносить сор из избы.

У нас многие сайты лю-
бят слова и дела на публи-
ку, стремясь прокричать об 
этом не только на всю стра-
ну, но и на весь мир с уче-
том выхода на всемирную 
паутину.

Их апелляция к руковод-
ству страны с просьбой обра-
тить внимание на существу-
ющую или несуществующую 
проблему на первый взгляд 

выглядит наивной. Но это 
только на первый взгляд. На 
самом деле они прекрасно 
знают, что их призыв никто 
не услышит. Просто надо за-
явить о себе. Да погромче. 
И движет ими не ненависть, 
а нежелание выправить по-
ложение.

Все та же ненависть пре-
валирует в словах и тех, кто 
стремится покрепче выра-
зиться в отношении непри-
нимаемых и нелюбимых ими 
процессов, происходящих 
в республике. Тоже, чтобы 
заявить о себе: вот он я, ви-
дите меня, обратите на меня 
внимание! Но ненависть 
плохой помощник в этом 
деле. А другого помощника 
не хотим.

Сколько поколений меч-
тало о том, чтобы у нас 
была своя республика, свои 
символы, чтобы мы могли 
жить по своему здравому 
усмотрению, чтобы имели 
свое лицо и нас могли иден-
тифицировать как ингушей, 
а не в привязке к кому бы то 
ни было.

Раньше для меня, как 
и для многих, наши нацио-
нальные ритуальные меро-
приятия были желанными, 
где можно пообщаться с 
родственниками, знакомы-
ми, вместе отведать угоще-
ние. Теперь я стараюсь из-
бежать их или скорее уйти. 
За столом разговоры только 
о политике, о лицах в этой 
самой политике и власти, 
которые не так поступают. 
И спорить не хочется, и воз-
ражать бесполезно. И ты си-
дишь, не знаешь как посту-
пить. И главный мотив здесь 
– ненависть! Беспричинная, 
грубая, необъяснимая.

Ненависть к чужому 
успеху на службе, к чужим 
достижениям, к чужим день-
гам, пусть и добыто это сво-
им трудом.

И злость вперемежку с 
ненавистью и клеветой во 
всех местах: в обществен-
ном транспорте, на гос-
службе, в школе, вузе, за 
пиршественным столом, на 
поминках, в общем, везде. 
Кто на месте источает нена-
висть, кто будучи далеко за 
пределами республики (от-
туда еще удобнее!)

Признаться, у меня нет 
никаких готовых рецептов 
против ненависти и злости. 
Просто нет. Но так жить в 
ненависти нельзя!

Заметки ворчуна

Почему зашкаливает 
ненависть…

Новый подход 
к формированию 
пенсионных прав 

и начислению пенсий
С нового года размер трудовой пенсии будет 

складываться из страховой пенсии и накопитель-
ной пенсии и зависеть от трех показателей: разме-
ра зарплаты, продолжительности трудового или 
страхового стажа, возраста гражданина к моменту 
обращения за назначением пенсии.

Новый порядок формирования пенсионных прав и 
расчета размера начнет действовать с 1 января 2015 г. 
Согласно новой пенсионной формуле, на размер пен-
сии в первую очередь будет влиять размер заработной 
платы по принципу: чем выше зарплата, тем выше пен-
сия. Также если работодатель не производил взносы 
за работника в систему обязательного пенсионного 
страхования в полном объеме, то скрытый заработок в 
формировании пенсионного капитала не участвует.

Следующим фактором является длительность стра-
хового стажа - чем продолжительнее страховой стаж 
гражданина, тем больше у него будет сформировано 
пенсионных прав. Кроме того, за каждый год трудовой 
деятельности будет начисляться определенное коли-
чество пенсионных коэффициентов. Значение имеет и 
возраст обращения за назначением трудовой пенсии, 
пенсия будет существенно повышена за каждый год, 
истекший после достижения пенсионного возраста до 
обращения за пенсией.

Варианты пенсионного обеспечения гражданин вы-
бирает сам:

а) формирование только страховой пенсии; 
б) направление части страховых взносов работода-

теля направить на формирование накопительной пен-
сии.

Начал свою работу сайт 
проекта «Аллея России»

С 1 июля по 31 августа 2014 г. Минприроды России 
проводит акцию, в рамках которой граждане Российской 
Федерации выбирают растение-символ своего региона. 
Голосование 85 зелёных символов страны – по числу 
субъектов Российской Федерации пройдет на сайте: ал-
леяроссии.рф.

Выбранные растения планируют высадить 21 сентября 
2014 г. на «Аллее России» в Крыму в г. Севастополе, а откры-
тие парка планируется провести 9 мая 2015 г. ко Дню юбилея 
Победы в Великой Отечественной войне, сообщает пресс-
служба Правительства РИ.

. 
Заместитель министра природных ресурсов и экологии 

РФ Ринат Гизатулин отметил, что в настоящее время ведут-
ся работы по благоустройству территории в парке Победы 
г.Севастополя. На территории 3 га разместился сад, пред-
ставляющий растения-символы всех регионов России, дет-
ские площадки, места для занятий спортом и активного от-
дыха. 

По словам Р. Гизатулина, рабочие группы в регионах 
определяют растения-кандидаты для участия в предстоящем 
голосовании. 

В рабочие группы входят представители органов исполни-
тельной власти субъектов РФ, муниципальных органов вла-
сти, ответственных за природопользование, общественных 
экологических объединений. 

Напомним, что 9 мая 2014 г. «Аллею России» заложил 
глава Минприроды России Сергей Донской. На участке пар-
ка были высажены первые деревья и установлен памятный 
камень. 
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Пророк (Да благо-
словит его Аллах и 
приветствует) сказал: 
«Радующегося прибли-
жению месяца Рамадан 
Всевышний Аллах убе-
режет от страхов Суд-
ного дня».

Все мы стремимся 
провести предстоящий 
Рамадан в благости, 
очиститься от грехов, 
получить как можно 
больше от его милости, 
приблизиться к Все-
вышнему и надеемся, 
что наш пост будет при-
нят, а наши ду1а - услы-
шаны.

Считанные дни остались 
до наступления благосло-
венного месяца Рамадан. В 
первую очередь, перед со-
вершением любого дела мы 
обязаны исправить свое на-
мерение, оно должно быть 
искренним! Без искреннего 
намерения дела не засчиты-
ваются. Перед наступлени-
ем Рамадана нужно настро-
ить сердце на совершение 
добрых поступков. Чтение 
Священного Корана, допол-
нительные намазы, раздача 
милостыни, поклонение Ал-
лаху в мечети - вот чем надо 
занять себя весь месяц! «И 
спешите обрести проще-
ние Господа вашего и Рай,  
объемлющий небеса и зем-
лю и уготованный для бого-
боязненных, которые расхо-
дуют и в радости, и в горе, 
сдерживающих гнев, про-
щающих людей. Поистине, 
Аллах любит делающих до-
бро!» (Сура «Семейство Им-
рана», аят 133). 

Бросив взгляд назад, мы 
видим, как стремительно ле-
тит время. В нескончаемой 
череде жизни молодость 
уступает место зрелости, 
зрелость – старости. И по-
истине, что мы получили в 
этом безостановочном дви-
жении жизни, что за капитал 
мы накопили? Непрекраща-
ющаяся суета, повседнев-
ные заботы и тревоги все 
теснее сжимают наши души 
в своих тисках. Но в про-
межутке между этими похо-
жими друг на друга днями, 
часами и мгновеньями мы 
замечаем вдруг необычное 
просветление. Таких ярких 
возможностей, как Рамадан, 
в жизни немного. Но именно 
эти благословенные оста-
новки, возможности взгля-
нуть на плоды своей жизни 
придают нам новые силы, 
чтобы оживить в этой сует-
ной толкотне традицию че-
ловечности и поклонения. 

Пророк (Да благословит 
его Аллах и приветствует) 
называл Рамадан меся-
цем раскрытия небесных 
врат, месяцем Господним. 
Богослужение в этот благо-
словенный месяц возносит 
человеческие души до высо-
чайших духовно-нравствен-
ных вершин. Регулярный 
пост оставляет после себя 
сладкие воспоминания. Од-
нако обретение этих духов-
ных наслаждений требует 
сознательных и целенаправ-
ленных усилий. Ведь многие 
встречают Рамадан и про-
водят его так и не накопив 
ничего полезного. Его дни и 
ночи – самые прекрасные. 
Ваше дыханье в этот месяц 
– это благословение, ваши 
сны – богослужения, ваши 
деяния принимаются Госпо-
дом, ваши молитвы находят 
отклики. Обращайтесь к Ал-
лаху с чистыми намерения-
ми и просите Его ниспослать 
вам успех в держании поста. 
В большом убытке останут-
ся те, кто лишатся боже-
ственного прощения в этот 
Великий месяц. По голоду 
и жажде в этот месяц вы 
вспомните о голоде и жажде 
в Судный день. Дарите ми-
лостыню нищим и нуждаю-

щимся, уважайте взрослых 
и будьте добры с младши-
ми. Старайтесь приукрасить 
свою мораль в эти дни. 

В этот месяц перед вами 
раскрываются врата Рая. 
Так просите Господа, чтобы 
Он держал их открытыми. 
В этот месяц закрываются 
врата Ада, так просите же 
Господа, чтобы Он держал 
их закрытыми для вас. Ме-
сяц Рамадан благословенен 
в силу того, что его благоуха-
ющая атмосфера буквально 
преображает человека, на-
полняя его душу свежестью 
и ликованием. В Рамадане 
укрепляется сопротивляе-
мость всевозможным мир-
ским влечениям и страстям. 

Рамадан – благосло-
венный месяц, потому что 
он украшает человеческую 
душу самыми прекрасными 
добродетелями. Рамадан 
– это месяц самосовершен-
ствования, самоисправле-
ния. В этот месяц возникает 
новая атмосфера, которая 
позволяет человеку отда-
литься от повседневной су-
еты, забот и тревог и встать 
на путь, ведущий к счастью. 
Поэтому одной из главных 
добродетелей Рамадана 
считается воспитание чело-
века, процветание его лич-
ных качеств. 

Диву даешься, когда ви-
дишь, как некоторые отно-
сятся к этому месяцу − как 
к формальной традиции, и 
думают, что это всего лишь 
удержание себя от питья, 
еды и не понимают мудрости 
и цели этого месяца! Другие 
соблюдают пост и ограничи-
ваются при этом обычным 
ежедневным поклонением, а 
некоторые ограничиваются 
лишь соблюдением поста в 
пище. 

Когда люди начинают го-
товиться к празднику, неко-
торые торговцы, не думая о 
вреде мусульманам, и лишь 
желая, чтоб их кошелек 
стал потолще, поднимают 
цены. Один мусульманский 
ученый говорил: «Язык не 
способен описать прибыль 
в религии для того, кто бо-
гобоязненность считает 
основным капиталом для 
себя. Язык также не спосо-
бен описать убытки в рели-
гии для того, кто мирское 
богатство сделал основным 
капиталом». 

Я удивляюсь своим зна-
комым, которые в этот ме-
сяц увеличивают походы в 
салоны проката дисков, же-
лая этими просмотрами вре-
мя убить и от еды отвлечься, 
мол, «чтобы нетрудно было 
пост соблюдать». К сожале-
нию, попадаются и те, ко-
торые увеличивают грехи, 
проводя время в различных 
развлекательных местах. 
Отвлекаются на ненужные 
вещи, от которых нет пользы 
ни в этой жизни, ни в жиз-
ни вечной. Или те, кто со-
блюдение поста считают не 
важным: на улицах можно 
встретить молодых людей с 
сигаретой во рту, или жую-

щих что-нибудь в то время, 
когда Аллах обязал соблю-
дать пост. Таким образом, 
они сами ведут себя на поги-
бель. Нам пора задуматься о 
собственном поведении, об 
изменении стиля жизни хотя 
бы в Священный месяц, так, 
чтобы потом не сожалеть 
об упущенном драгоценном 
времени. 

Рамадан является луч-
шим временем для понима-
ния внутренней сути чело-
века, поскольку по исламу 
- все злое, что одолевает 
его рассудок в течение Свя-
щенного месяца, исходит не 
от темных сил, а от самой 
личности человека. В хади-
се Пророка (Да благословит 
его Аллах и приветствует) 
говорится: «Как много по-
стящихся, которым их пост 
не доставил ничего, кроме 
голода и жажды!» 

В Священном Коране Ал-
лах сказал: «Тот из вас, кого 
застанет этот месяц, должен 
поститься. А если кто болен 
или находится в пути, то 
пусть постится столько же 
дней в другое время. Аллах 
желает вам облегчения и не 
желает вам затруднения» 
(Сура «Корова», аят 185). 
Аллах не требует от нас не-
возможного. Он даровал об-
легчение беременным, не-
мощным старикам, больным 
и всем тем, кто находится в 
пути. Зачем пренебрегать 
аятом? Что за пост, когда 
больной из-за болезни днем 
вынужден регулярно пить 
таблетки, делать уколы, ста-
вить капельницы? Мусуль-
манин не должен отвергать 
облегчение, данное Алла-
хом! Господь милостивый и 
Он никому не желает зла. 
Расскажите о важности по-
ста месяца Рамадан своим 
близким, родным и друзьям! 
Пророк сказал Али ибн Абу 
Талибу: «Клянусь Аллахом, 
если Аллах наставит по-
средством тебя хотя бы од-
ного человека на путь истин-
ный, то это будет для тебя 
лучше, чем все, над чем 
восходит и заходит солнце». 

Мы постимся не из-за 
своей прихоти или выгоды, 
пост месяца Рамадан – обя-
занность мусульман. Выпол-
няя его, мы приближаемся 
к милости Господа. Пророк 
(Да благословит его Аллах 
и приветствует) сообщил: 
«Ислам основывается на 
пяти столпах: свидетельстве 
о том, что нет божества, до-
стойного поклонения, кроме 
Аллаха, и что Мухаммад — 
посланник Аллаха, совер-
шении молитвы, выплате 
закята, совершении хаджа, 
соблюдении поста в Рама-
дане». Мы верим и уповаем 
на одного Аллаха, и Он нам 
поможет! Молю Аллаха, что-
бы каждый из нас в здравии 
встретил этот месяц и над-
лежащим образом выполнил 
предписание Всевышнего.

Муслим БАРАХОЕВ

На сегодняшний день 
проблема сборов плате-
жей за коммунальные ус-
луги является одной из 
самых острых  в нашей 
республике. И дело здесь 
не только в низком уровне 
доходности населения, но 
и в традиционной необя-
зательности наших людей, 
давно уже привыкших к ли-
беральному попуститель-
ству со стороны  исполни-
тельной власти. В связи с 
таким пренебрежительным 
отношением граждан, дол-
ги годами накапливаются 
в огромные суммы и чем 
дальше, тем все неприят-
нее бывает о них думать. А 
подумать и раскошелиться 
все-таки придется, потому 
что система рыночных от-
ношений и ее жесткие за-
коны, которые мы когда-то 
очень остроумно крити-
ковали, не терпят никакой 
двусмысленности в вопро-
сах денежных расчетов.

Обсуждение этой насущ-
ной темы стало главным в 
беседе нашего корреспон-
дента с начальником сунжен-
ского отдела сбыта «Ингушэ-
нерго» Амиром Ганижевым.

– Амир, какое количе-
ство частных домовладе-
ний обслуживает ваш от-
дел и каково примерное 
соотношение между ис-
правными плательщиками 
и так называемыми злост-
ными должниками?

– Увы, отнюдь не в поль-
зу первых, т.к. из 11600 до-
мовладений  Сунженского 
района, лишь самая незна-
чительная часть абонентов 
регулярно и своевременно 
оплачивает коммунальные 
услуги, в том числе и электри-
чество. Нужно отметить, что 
в числе крупных должников 
довольно часто встречаются 
граждане, которым по зако-
ну полагаются значительные 
льготы по коммунальным 
платежам. Не секрет, что во 
многих семьях проживают 
инвалиды, учителя и врачи, 
лица, подпадающие под ка-
тегорию репрессированных 
и т.д., но некоторые из них 
почему-то не обращаются 
в службу государственного 
субсидирования и не оформ-
ляют документы на льготы. 
Единственное объяснение 
этого легкомыслия напраши-
вается само по себе: наши 
люди настолько привыкли к 
ощущению безнаказанности, 
что не хотят утруждать себя 
даже минимальной актив-
ностью. Зачем бегать по ад-
министрациям и конторам за 
справками, если за эти дол-
ги тебе все равно ничего не 
будет и газ с электричеством 
никто не отключит?

– Но наших людей 
очень легко можно пере-
воспитать и я сейчас при-
веду вам на этот счет один 

красноречивый пример. 
В прошлом  году мне 

довелось побывать в  
г. Ростове-на-Дону, где я 
на несколько дней оста-
новился в доме близкого 
родственника. Кстати, род-
ственник этот – одинокий 
молодой человек, и мое 
появление в гостях он вос-
принял весьма радушно. 
Щедро накрыл стол, уго-
щал разными фирменны-
ми деликатесами, но, тем 
не менее, все те дни, что я 
там находился, он упрямо 
ходил за мной по пятам и 
выключал свет в коридо-
ре, спальне или в ванной 
комнате, который я по при-
вычке оставлял гореть. 
Когда после возвращения  
домой я рассказывал об 

этом случае знакомым, все 
они в один голос утвержда-
ли, что мой двоюродный 
брат успел уже изрядно 
«обрусеть», то есть пре-
вратился в мелочного и 
жадного обывателя. Лишь 
только один человек из 
всех, выслушав мой рас-
сказ, искренне одобрил 
поведение ростовчанина, 
и этим человеком оказал-
ся… контролер из вашей 
конторы, который обслу-
живает наш троицкий або-
нентский участок.

– Я понимаю вашего 
брата: он привык платить 
по счетам за коммунальные 
услуги и хорошо знает, что 
в противном случае с ним 
церемониться никто  не ста-
нет. Система коммунального 
обслуживания и дисципли-
на платежей в большинстве 
российских регионов на-
лажены превосходно и по-

этому отношение граждан к 
своим обязанностям строго 
регламентируется законом, 
а не «кумовством» и прочи-
ми  родственными связями. 
В последнее время мы тоже 
постепенно, но упрямо дви-
гаемся в этом направлении и 
я вам обещаю, что очень ско-
ро наши люди так же будут 
приучены к бережному от-
ношению к таким необходи-
мым для каждого из нас, но 
совсем не дешевым благам 
цивилизации.

– Амир, пожалуйста, 
внесите ясность и пере-
числите для наших читате-
лей все категории граждан, 
которые по действующему 
законодательству имеют 
права на льготы?

– Таких людей очень 

много, можно даже сказать, 
что в нашем районе сложно 
отыскать домовладение, где 
не проживал бы хоть один 
человек, не подпадающий 
под это определение. Судите 
сами, это: пенсионеры, ин-
валиды и инвалиды детства, 
афганцы, чернобыльцы, 
репрессированные. Сюда 
же нужно отнести сельских 
работников образования и 
здравоохранения, а также 
граждан, у которых суммар-
ный доход, поделенный на 
всех членов семьи, не дотя-
гивает до прожиточного ми-
нимума, установленного для 
нашего региона. В общем, 
субсидирование услуг ЖКХ 
– это некий государственный 
инструмент социальной по-
мощи, предназначенный для 
поддержки наиболее неза-
щищенных слоев населения  
в период нынешней дорого-
визны жизни. Самое удиви-

тельное, что даже такая гра-
мотная категория граждан, 
как учителя и врачи, и те на-
чинают вспоминать о своих 
льготах только после того, 
как к ним домой приезжает 
наша «аварийная» бригада, 
с помощью которой мы про-
изводим отключение злост-
ных неплательщиков от сети.

– Расскажите коротко 
о процедуре текущего по-
вседневного обслужива-
ния населения.

– Мы с вами сейчас нахо-
димся в зале, где работают 
четыре оператора и кассир, 
которые обслуживают весь 
частный сектор Сунженского 
района. Как видите, очере-
дей нет никаких и поэтому 
каждый посетитель может 
подойти к любому окошку, 

выяснить состояние своего 
абонентского счета, узнать о 
сумме задолжности и здесь 
же ее погасить. Все данные, 
касающиеся каждого домов-
ладения, сохраняются в ком-
пьютере и регулярно обнов-
ляются, чтобы соблюдался 
принцип  абсолютной про-
зрачности и не было никаких 
недоразумений. Поэтому, у 
нас вы никогда не услышите 
споров, а также пресловутых 
выяснений отношений между 
абонентами и нашими со-
трудниками. При малейшем 
сомнении, человек может 
спокойно потребовать произ-
вести сверку интересующих 
данных в его присутствии.

– Но на вашем попече-
нии находятся и все юри-
дические лица района, в 
связи с чем хочется спро-
сить о состоянии дел в 
этом секторе.

– Там дела обстоят на-

много благополучнее, чем с 
частниками. Расчеты за по-
требляемую электроэнергию 
в основном производятся  в 
полном объеме и без боль-
ших задержек. На сегод-
няшний день у нас остался 
только один крупный долж-
ник – Водоканал, но и их за-
долженность в три миллиона 
рублей скопилась по вполне 
объективным причинам и от-
нюдь не по их вине. Всеми 
расчетами с юридическими 
лицами, т.е. с учреждениями 
и организациями, у нас непо-
средственно занимается бух-
галтерия.

– Какое учебное заведе-
ние Вы заканчивали и где 
прежде работали?

– В свое время закончил 
Грозненский нефтяной ин-
ститут имени ак. Миллион-
щикова и должен заметить, 
что мне очень повезло полу-
чить диплом как раз накану-
не распада СССР и после-
довавших за ним известных 
событий на Северном Кавка-
зе. Этот отдел я возглавляю 
с марта 2012 года, а до этого  
работал в г. Карабулаке.

– С какими словами Вы 
хотели бы напоследок об-
ратиться к многочислен-
ным абонентам нашего 
района, ведь если судить 
по сообщениям прессы, 
в некоторых российских 
регионах в отношении 
злостных должников уже 
начали применять так 
называемую «исключи-
тельную меру»? Ее суть  
заключается в том, что лю-
дям из «черного списка» 
руководство категориче-
ски запрещает выдавать 
на руки заработную плату.

– Лично я такие меры 
считаю чрезмерными и уве-
рен, что необходимы другие 
способы, чтобы не прибе-
гать к подобным методам 
в отношении собственного 
населения. Ингушетия не 
такая большая республика, 
чтобы здесь можно было 
так произвольно и абстрак-
тно отнестись к любому 
человеку, и при этом оста-
ваться чистеньким в глазах 
общественного мнения. Как 
говорится, все мы родом 
из  казахстанского детства 
и на всех у нас одна общая 
судьба, поэтому у настоя-
щих ингушей должны быть 
совсем иные критерии при 
определении границ допу-
стимых мер. К людям нужно 
подходить индивидуально и 
учитывать все обстоятель-
ства, при которых возникла 
данная нелицеприятная си-
туация. Конечно, это не моя 
прерогатива делать выводы 
и кого-то поучать, но я бы по-
советовал местным админи-
страциям теснее общаться 
со своим населением, чаще 
проводить разъяснитель-
ную и упреждающую работу, 
чтобы не доводить  дело до 
необходимости применять 
к ним суровые штрафные 
санкции.

К. ЛАТЫРОВ

Фотофакт

В подарок городу. 
Своему городу…

…На одной из автобусных остановок г. Назрани появи-
лась  новехонькая урна. Наверное, вряд ли кто-то обратил 
бы внимание на этот факт, если бы не надпись на боковой 
стенке «В подарок городу!» и рядом логотип фирмы (по 
всей видимости, мебельного салона). Люди, работающие 
в этой фирме, решили сделать подарок своему родному 
городу. Пусть не дорогой, пусть необычный – главное, они 
сделали доброе дело. В отличие от тех, кто никаких по-
дарков своему городу не делает, а наоборот, кидает мусор 
прямо на мостовую, ломает парковые скамейки, топчет 
цветочные клумбы, крушит таксофоны и терминалы…

З. ЗАУРОВ

Законы рынка обязывают

В ожидании 
Священного Рамадана

Ценности веры
На базе Северо-Кав-

казского федерального 
университета стартовал 
межрегиональный моло-
дежный образовательный 
форум «Поиск» – подгото-
вительный этап конкур-
са молодежных проектов 
«Машук-2014». В течение 
трех дней 450 активных 
молодых людей со всего 
Северного Кавказа посетят 
мастер-классы ведущих 
экспертов, узнают тонкости 
проектной деятельности и 
максимально подготовятся 
к конкурсному испытанию, 
сообщает управление по 
информации и связям с 
общественностью СКФУ.

Форум «Поиск» проходит 
в рамках реализации Про-
граммы развития студенче-
ских объединений «Студен-
ческие инициативы СКФУ». 
По словам организаторов, 
основной задачей подгото-
вительного этапа является 
формирование у молодежи 
навыков проектного мышле-
ния. Особое внимание уделя-
ют мотивации и технологии: 
здесь ребятам рассказыва-
ют, как будет проходить Се-
веро-Кавказский молодеж-
ный форум «Машук-2014», 
что нужно сделать, чтобы на 
него попасть, что необходи-
мо знать и уметь для реали-
зации собственных проектов 
и как правильно отвечать на 
вопросы экспертов.

Эксперты межрегиональ-
ного молодежного образо-
вательного форума «Поиск» 
нацелены на максимальную 
поддержку участников. Те, 
кто достойно представит 
проекты на данном этапе, в 
разы увеличивают свои шан-
сы попасть на форум «Ма-
шук-2014» и получить гранты 
на реализацию своего проек-
та, которых в этом году выде-
лено 528 на 2650 участников.

Крупнейший вуз региона 
– Северо-Кавказский феде-
ральный университет – на 
«предмашуке» представля-
ют около 170 студентов.

Поиск 
проектов 
стартовал

Владикавказ 

Знание мусульманской литературы проверили в Сун-
нитской мечети. Верующие отвечали на вопросы, со-
ставленные по книге «Радость сердец благочестивых». 
Экзамен проводил имам Владикавказской мечети Расул 
Гамзатов. В экзамене приняли участие около тридцати 
человек. Все они посещали занятия, которые практиче-
ски каждый день проводятся в мечети города. По итогам 
экзамена необходимо набрать сто баллов. Как отметил 
муфтий Северной Осетии Хаджимурат Гацалов, вопросы 
на экзамене не самые сложные, но достаточно серьез-
ные. Лучший знаток исламской литературы станет обла-
дателем поездки в хадж.

«Человек знающий перед Аллахом возвышается, оный 
возвышает по степеням людей знающих. И мы в свою оче-
редь, чтобы возвысить его, решили наградить победителя 
этого конкурса и отправить от имени общины Северо-Осетин-
ской бесплатно в хадж. И я считаю, это очень хорошо, потому 
что хадж – это обязанность для мусульманина», — сказал 
Хаджимурат Гацалов, муфтий РСО-Алания.

Грозный
Картины, ранее вывезенные во время военных дей-

ствий из Чечни с целью их сохранения, а потом находив-
шиеся на реставрации, возвращены в республику.

Чеченской делегации они переданы руководством Госу-
дарственного музейно-выставочного центра «РОСИЗО», во 
время проходивших в Москве «Дней чеченской культуры».

Среди картин работы чеченского живописца Петра Заха-
рова, Ивана Айвазовского, А. Куинджи и других российских 
художников. Всего более пятидесяти произведений искусства 
разной эпохи.

Картины будут храниться в Национальном музее Чечен-
ской Республики.

Махачкала 
В Министерстве по национальной политике РД состо-

ялось совещание по обсуждению проблем насильствен-
но переселенных народов Дагестана.

С информацией по обозначенной теме выступил первый 
замминистра Зикрула Ильясов. Он напомнил присутствую-
щим историю вопроса. «С территории Дагестана было вы-
селено 186 сел - это более 146 тысяч человек из 21 района 
республики. Переселение обернулось большой трагедией не 
только для депортированных народов, но и для тех, кого пе-
реселили на их земли. Из-за непривычных условий умирали 
старики и дети, была потеряна одна треть населения», - ска-
зал З.Ильясов. Он также отметил, что Народным собранием 
РД в порядке законодательной инициативы трижды был вне-
сен в Государственную думу РФ проект федерального закона 
«О насильственно переселенных народах», но закон так и не 
был принят.

Выступивший по теме Г. Гайирбиев призвал к конструк-
тивному диалогу и взвешенному подходу к вопросу террито-
риальной реабилитации насильственно переселенных на-
родов. Также он внес предложение доработать и внести на 
рассмотрение Закон «О насильственно переселенных наро-

дах», так как игнорирование вопроса может привести к воз-
никновению конфликтов на этих территориях. 

Советник Главы РД Деньга Халидов, говоря о важности 
темы совещания, отметил, что инициатором проведения 
данного мероприятия выступил Глава РД Р.Абдулатипов, 
который, собрав представителей общественности и актива 
насильственно переселенных народов, предложил обсудить 
проблему и вынести решение, которое будет содействовать 
восстановлению прав и законных интересов как депортиро-
ванных, так и насильственно переселенных народов, и таким 
образом способствовать предотвращению межнациональ-
ных конфликтов.      

По итогам обсуждения принято решение создать рабочую 
группу из представителей общественности, экспертного и 
научного сообщества в целях выработки единого мнения по 
данному вопросу.

Нальчик
В Государственном концертном зале 19 июня прошёл 

торжественный вечер, посвящённый 90-летию республи-
канских национальных газет «Адыгэ псалъэ» (на кабар-
динском языке) и «Заман» (на балкарском языке).

И. о. руководителя Администрации Главы КБР Владимир 
Битоков огласил поздравительный адрес врио Главы респу-
блики Юрия Кокова, в котором дана высокая оценка  двум 
национальным газетам. Их деятельность всегда  была на-
правлена на поддержание мира и межнационального со-
гласия, служила идеалам гуманизма и интернационализма, 
сбережению и сохранению родных языков, вековых традиций 
духовной культуры. 

Несмотря на трансформацию названий, обе националь-
ные газеты придерживаются принципов гуманизма, явля-
ются, без преувеличения, летописцами кабардинского, бал-
карского, русского народов и других этносов,  живущих в 
республике.

«Адыгэ псалъэ» стала не только трибуной национальной 
журналистики, она последовательно  осуществляла  связи с 
соотечественниками за рубежом.

Биография «Замана» – это новая  история балкарского 
народа, живая  летопись судьбы этноса, в марте 1944 года 
в одночасье лишившегося родины, государственности и сво-
ей газеты на тринадцать лет. После отмены репрессивного 
указа в 1957 году вышел первый номер «Коммунизмге жол», 
открывший  новые страницы истории этноса. Редакцию воз-
главил известный писатель Хабу Кациев. При нём начала 
формироваться новая  национальная журналистика, целью 
которой  стало возрождение культуры, литературного языка, 
лучших традиций.

Юбилейный вечер  оказался чрезвычайно щедрым на на-
грады и поощрения.  Председатель Парламента Кабардино-
Балкарии Ануар Чеченов огласил имена журналистов, кото-
рых  законодательный орган удостоил  почётных  грамот. 

Газеты «Адыгэ псалъэ» и «Заман» стремятся поднимать 
злободневные вопросы, волнующие людей,  рассказывать о 
героях нашего времени. Тех, кто вносит  благородную леп-
ту в движение жизни к прогрессу. Говорят с читателями на  
их родных языках, которые являются письмами в будущее, 
письмами наших надежд, веры и чаяний. 

С. СУЛТАНОВ

Новости Северного Кавказа
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Приговором Магасского районного суда Республики Ингушетия Галаева Т.Т. 
признана виновной в умышленном причинении смерти другому человеку, т.е. 
в преступлении, предусмотренном ч.1 ст. 105 УК РФ, и ей определено наказа-
ние в виде лишения свободы сроком на девять лет, с отбыванием наказания в 
исправительной колонии общего режима.

Как установлено судом, 7 января 2014 года в 21 час. 00 мин. в домовладении, расположен-
ном по адресу: Республика Ингушетия, г.Назрань, Гамурзиевский АО, ул.Албогачиева, дом 
б/н, осужденная в ходе возникшей ссоры со своим супругом Батаевым И.М., на почве подо-
зрений последнего в супружеской неверности со стороны Галаевой Т.Т. нанесла ему не менее 
58 ударов кухонным ножом в туловище, шею и верхние конечности, причинив тяжкий вред его 
здоровью, повлекший смерть.

--------------------------------------------

Приговором Магасского районного суда Республики Ингушетия Хаша-
гульгова Т.А. признана виновной в умышленном причинении смерти дру-
гому человеку, т.е. в преступлении, предусмотренном ч.1 ст. 105 УК РФ, и 
ей определено наказание в виде лишения свободы сроком на десять лет с 
отбыванием наказания в исправительной колонии общего режима.

Как установлено судом, 26 августа 2013 года в домовладении №101 по ул.Бульварная 
Насыр-Кортского административного округа г.Назрани Республики Ингушетия, осужден-
ная в ходе возникшей ссоры со своим супругом Кодзоевым А.Б., на почве подозрений 
последнего в супружеской неверности со стороны Хашагульговой Т.А., в целях предот-
вращения огласки сведений о супружеской измене с ее стороны и расторжения брака, 
нанесла ему не менее трех ударов топором в правую часть головы, чем причинила тяжкий 
вред его здоровью, повлекший смерть.

М.Х.Аушев, председатель Магасского районого суда РИ

Особое внимание в деятельности 
следственного управления Следственно-
го комитета Российской Федерации по Ре-
спублике Ингушетия уделяется вопросам 
расследования преступлений против лич-
ности, поскольку указанные преступле-
ния направлены против жизни, здоровья, 
свободы, чести и половой неприкосно-
венности человека, признанных Консти-
туцией Российской Федерации высшей 
ценностью, а их защиту – обязанностью 
государства.

Учитывая общественную опасность, 
представляемую преступлениями данной 
категории, предварительное расследование 
большинства тяжких и особо тяжких престу-
плений против личности в соответствии с 
требованиями уголовно-процессуального за-
конодательства возложено на органы След-
ственного комитета Российской Федерации.

Наряду с расследованием преступлений 
против личности следственным управлением 
уделяется не меньше внимания расследова-
нию преступлений против собственности.

Следственным управлением принима-
ются все необходимые организационно-рас-
порядительные меры, направленные на 
повышение эффективности работы по рас-
смотрению сообщений и расследованию уго-
ловных дел о преступлениях обозначенных 
категории, а также по организации взаимо-
действия по пресечению, предупреждению, 
выявлению, раскрытию и расследованию 
этих преступлений.

Работа в данном направлении проводи-
лась в тесном взаимодействии с органами 
прокуратуры, органами внутренних дел, ор-
ганами федеральной службы безопасности, 
в соответствии с совместными организацион-
но-распорядительными документами. Систе-
матически проводились межведомственные 
совещания и заседания коллегии, а также 
принималось участие в координационных со-
вещаниях, на которых обсуждались вопросы 
повышения эффективности работы в данном 
направлении.

О плодотворности указанной работы сви-
детельствуют уголовные дела, по которым 
лица их совершившие установлены и на-
правлены в суд.

В частности, в 2013 году следователями 

следственного управления с обвинительны-
ми заключениями окончено значительное 
количество уголовных дел о преступлениях 
против личности и против собственности, в 
том числе уголовные дела по фактам убийств 
и вымогательств.

Среди них необходимо выделить уголов-
ное дело по обвинению двух жителей Сун-
женского района в совершении особо тяжких 
преступлений, предусмотренных частью 2 
статьи 105, частью 4 статьи 162, частью 3 ста-
тьи 158, частью 2 статьи 325 УК РФ по факту 
убийства в группе лиц по предварительному 
сговору жителя Республики Северная Осе-
тия-Алания сопряженного с разбоем, целью 
которого являлось завладение автомобилем 
марки «ВАЗ-21110», которое рассмотрено 
Верховным судом Республики Северная Осе-
тия-Алания и лица его совершившие осужде-
ны к длительным срокам лишения свободы.

Также необходимо выделить уголовное 
дело по обвинению жителей Малгобекского 
района в совершении вымогательства, со-
вершенного группой лиц по предварительно-
му сговору с применением насилия, которое 
окончено производством.

По результатам рассмотрения уголовного 
дела в отношении виновных состоялись об-
винительные приговоры.

Приведенные примеры являются лишь 
небольшой частью той громадной работы, 
которую проводит следственное управление 
по расследованию и раскрытию преступле-
ний тяжкой и особо тяжкой категорий, к ко-
торым относятся вымогательства и убийства.

В ходе расследования уголовных дел 
о преступлениях обозначенной категории 
принимаются все необходимые меры по вы-
явлению и устранению обстоятельств, спо-
собствовавших их совершению, по каждому 
оконченному уголовному делу внесены со-
ответствующие представления, которые рас-
смотрены с принятием конкретных мер дис-
циплинарного характера.

  А.М-С. Белхароев,
старший следователь второго от-

дела по расследованию особо важных 
дел следственного управления 

СК России по Республике Ингушетия, 
старший лейтенант юстиции

Из зала суда

Особенности расследования 
преступлений, связанных с 

убийствами и вымогательствами

Футбольные страсти
ЧЕМПИОНАТы МИРА И РОДОНАЧАЛьНИКИ ИГРы ПАКУЮТ ЧЕМОДАНы

Сенсации родились уже в первых двух турах группового этапа.  Чемпионы мира испанцы 
и родоначальники футбола англичане бесславно проиграли оба свои стартовые поединки и, 
по сути, завершили путь в турнире. Теперь им осталось провести по одному протокольному 
ничего для них не решающему матчу  и покинуть Бразилию.

Испанцы, которые выиграли два последних чемпионата Европы и предыдущий чемпионат 
мира, оказались морально не готовы к новым испытаниям. Они позорно – 1:5 – проиграли 
голландцам, а потом и чилийцам – 0:2. Англичане же в упорной борьбе уступили сначала 
Италии, а потом Уругваю. В обоих случаях счет был 1:2. По иронии судьбы, в составе уругвай-
цев оба мяча забил Луис Суарес, выступающий  в английской премьер-лиге за «Ливерпуль» 
и являющийся ее лучшим бомбардиром по итогам прошлого сезона. Кстати, в матче Уругвай 
– Коста Рика Л. Суарес не выступал из-за травмы, и его команда проиграла со счетом 1:3. 
Это обстоятельство лишний раз подчеркивает, как важно иметь в составе яркого игрока атаки, 
способного в одиночку решать исход матча.

В КОМАНДЕ РОССИИ ТАКИХ НЕТ

К сожалению, таких ярких индивидуальностей как Л. Суарес в нашей команде нет. В таких 
случаях остается надеяться на высокоорганизованную командную игру, которая позволяет 
создать множество голевых моментов, из которых 1-2 может реализовать любой игрок. Одна-
ко и с этим у нас ничего не получается.

Это наглядно показывают два прошедших матча. Что из себя представляет сегодня ко-
манда Южной Кореи – наш первый соперник на чемпионате? Как показала ее вторая игра 
со сборной Алжира, это безнадежный аутсайдер среди всех приехавших в Бразилию – 4:2 в 
пользу алжирцев. Но даже в игре с такой командой наши лишь чудом вырвали ничью, срав-
няв счет в добавленное время. Во втором матче с бельгийцами россияне выглядели лучше, 
создали пару голевых моментов, но, как говорилось, у нас нет игрока а ля Суарес. У бельгий-
цев такой нашелся – выступающий в составе лондонского «Челси» Эден Азар. Он и создал 
из ничего голевой момент, который реализовал 19-летний Ориги.

Каковы теперь перспективы нашей команды?
Благодаря победе алжирцев над корейцами, у нее все еще сохраняются шансы на выход 

из группы со второго места. Для этого нам нужно обыграть 27 июня Алжир, а бельгийцы не 
должны с крупным счетом проиграть корейцам. Первое – возможно, второе – маловероятно, 
Впрочем, поживем – увидим.

РОДИЛСЯ В МОРЕ

Как сообщает Интернет–портал Спорт. ru, в составе команды Франции есть игрок, у кото-
рого, по его утверждению, в метрике записано «родился в море». Отец у него конголезец, а 
мать анголка. Во время гражданской войны в Анголе семья на лодке пыталась перебраться в 
соседнюю страну, и когда они были в международных (нейтральных) водах на свет и появил-
ся Рио Мавуба. В 2004 году он принял гражданство Франции.

Всего же в чемпионате мира участвует 81 игрок, родившийся за пределами страны, спор-
тивные цвета которой он ныне защищает. Они выступают в 26 сборных командах из 32, при-
ехавших в Бразилию. Таких игроков нет только у России, Бразилии, Колумбии, Гондураса, 
Эквадора и Южной Кореи. Удивителен состав команды Алжира, у которой сразу 15 (!) игроков 
из 23 являются уроженцами Франции. На втором месте по показателю места рождения Хор-
ватия – у нее семь таких игроков, в том числе два рожденных в Бразилии. Далее следует 
Босния и Герцеговина – 6.

В сборной Германии несколько не немецких фамилий. Но если турок Месут Озил и туни-
сец Сами Хедира родились в этой стране, то Марио Клозе и Лукаш Подольски родились в 
Польше и только потом стали гражданами Германии. В команде Франции два таких футболи-
ста – Патрис Эвра (Сенегал) и тот самый Рио Мавуба, что родился в Атлантическом океане. У 
Питера Одемвингие мать - татарка, отец – нигериец, а родился он в Узбекистане. В Бразилии 
выступает за команду Нигерии и уже успел забить победный гол. Питер прекрасно говорит на 
русском языке, что демонстрировал еще недавно, играя за московский «Локомотив». Сейчас 
он играет в английской премьер-лиге.

Могут ли в сборной команде России появиться игроки с иноземными корнями?
Да, такое вполне возможно, судя по тональности высказываний российских спортивных 

чиновников. В баскетбольной сборной России несколько лет с успехом уже выступал амери-
канец Джон Холден. На сочинской зимней Олимпиаде натурализованный южный кореец Ан 
принес России сразу три золотые медали в шорт-треке.

Этот вопрос особенно актуален в свете того, что следующий чемпионат мира в 2018 году 
состоится в России. Недавний президент Российского футбольного союза Сергей Фурсенко 
погорячился и заявил, что на этом турнире наша команда должна занять первое место. Это, 
конечно, плод больного воображения. И хотя С. Фурсенко уже покинул свой пост, высокие 
ожидания остаются. Результаты же россиян в Бразилии показывают, что эти ожидания ни на 
чем не основаны. Значит, нужно следовать примеру баскетболистов, как бы это ни задевало 
самолюбие наших поклонников футбола.

А. ГАДАБОРШЕВ

На чемпионате мира по футболу кипят нешуточные страсти. Уже на 
старте турнира команды стали демонстрировать результативную игру, 
зафиксировано не мало сенсационных результатов, что дало повод специ-
алистам назвать чемпионат очень интересным и захватывающим.

24 июня 2014 г. в кон-
ференц-зале бизнес-цен-
тра «Артис-Плаза» города 
Магаса начался тренинг 
«Роль СМИ в противо-
действии идеологии экс-
тремизма и террориз-
ма», организованный 
Министерством по внеш-

ним связям, националь-
ной политике, печати и 
информации Республи-
ки Ингушетия, в котором 
принимают участие ряд 

известных в республике 
журналистов печатных 
и электронных СМИ, ин-
тернет-изданий, пред-
ставителей пресс-служб 
министерств и ведомств 
Республики Ингушетия, 
сообщает Миннац РИ.

Ведущий тренинга - при-
глашенный специалист из 
Республики Дагестан, за 
плечами которого около 20 
лет работы в данной сфе-

ре, специалист управле-
ния научных исследований 
ФГБОУ ВПО «Дагестанский 
государственный педагоги-
ческий университет», экс-
перт Общественной палаты 
Республики Дагестан Дал-
гат Магомедов. Он пробу-
дет в республике два дня, 

в течение которых проведет 
встречи с представителями 
ингушских СМИ.

Тренинг "Роль СМИ в 
противодействии идеологии 

экстремизма и терроризма" 
проводится Миннацем Ингу-
шетии в рамках программы 
"Профилактика терроризма 
и экстремизма в Республи-
ке Ингушетия на 2014-2016 
годы".

В рамках тренинга со-
стоялись несколько инте-
рактивных упражнений, лек-
ций по различным темам: о 
поведении личности в кон-
фликтных ситуациях, сущ-
ности экстремизма, о пред-
рассудках и дискриминации, 
групповые занятия и многое 
другое.

"Форма занятий в виде 
тренинга выбрана не слу-
чайно, именно эта модель 
проведения позволяет в 
короткий срок и обучить 
несколько слушателей, и 
дать возможность показать 
приобретенные навыки на 
практике. Именно тренин-
ги позволяют коллективно 
и  структурно мыслить, со-
вместно работать и  слу-
шать друг друга", - отметила 
начальник информационно-
аналитического отдела Жа-
ридат Евкурова.

По словам участников 

мероприятия, процесс обу-
чения очень интересен и по-
лезен для них, приобретен-
ные здесь навыки помогут 
им поднять уровень своей 
деятельности, улучшить ка-
чество  материала, который 
они публикуют в средствах 
массовой информации ре-
спублики.

"Тренинг позволил мне 
за короткое время улуч-
шить понимание процессов, 
протекающих в информа-
ционном поле, получить 
реальные знания, касающи-
еся данной сферы, обсудить 
примеры, актуальные на 
сегодняшний день", - под-
черкнул корреспондент НТК 
"Ингушетия" Саид Куштов.

Впереди заключитель-
ный день тренинга, в ходе 
которого будут подведены 
итоги работы, состоится 
круглый стол, где каждый из 
участников сможет обсудить 
информацию, полученную 
за время проведения меро-
приятия. По окончании всем 
участникам будут вручены 
сертификаты об успешном 
прохождении тренинга.

Роль СМИ в противодействии идеологии 
экстремизма и терроризма

Тренинг

«Год назад друг по-
просила меня стать 
поручителем по креди-
ту в 300 тысяч рублей. 
Деньги ему были не-
обходимы на развитие 
торгового бизнеса. Я с 
лёгкостью согласился, 
желание помочь другу 
стало определяющим 
фактором. На какой-то 
период времени друг 
пропал, ситуация про-
яснилась, когда мне 
позвонили из банка с 
просьбой начать по-
гашать кредит за го-
сподина N. Со слов 
работников банка, он 
просрочил уже три 
платежа. Я тут же на-
правился к другу, что-
бы потребовать объ-
яснений, но его и след 
простыл. Квартиру он, 
оказывается, уже два 
месяца как продал, ма-
газин и бизнес тоже, и 
где искать – никто не 
знает. Теперь кредит 
приходится погашать 
самому».

Очень часто многие 
из нас сталкиваются с 
просьбами родственни-
ков, коллег по работе, 
друзей и просто знако-
мых выступить поручи-
телями перед банком, в 
котором они собираются 
взять кредит.

Сегодня почти все кре-
диты, выдаваемые банка-
ми, требуют от заемщика 
наличие поручителей, 
кредиты без поручителей, 
конечно, тоже выдают-
ся, но по более высоким 
процентным ставкам. 
Оформляя поручитель-
ство, банк получает до-
полнительные гарантии 
возвратности кредита и 
одновременно снижает 
риск выдачи кредита не-
добросовестным клиен-
там.

То есть, требования 
к поручителю банки, как 
правило, предъявляют в 
полном объеме. Роль по-
ручителя при кредитова-
нии - нести такую же от-
ветственность за возврат 
кредита, как и заёмщик. 
Если заёмщик не хочет, 
или по какой-либо не-
предвиденной ситуации 
не может гасить кредит, 
то банк требует возврата 
кредита с процентами от 
поручителя. Права банка 
в данной ситуации защи-
щены пунктом 1 статьи 
363 Гражданского кодек-
са РФ, которая гласит: 
«При неисполнении или 
ненадлежащем исполне-
нии должником обеспе-

ченного поручительством 
обязательства поручи-
тель и должник отвечают 
перед кредитором соли-
дарно…». О своей роли в 
возращении кредита и об 
ответственности за непо-
гашение многие поручи-
тели и не догадываются.

Вряд ли многие, кто 
ставит свою подпись в до-
говоре поручительства, 
понимают, что они факти-
чески, по обязательствам, 
являются созаемщика-
ми, а не приглашенными 
друзьями, которые всего 
лишь должны засвиде-
тельствовать оформле-
ние кредита.

Поэтому, чтобы стать 
поручителем, надо, пре-
жде всего, знать, что это 
такое и какие послед-
ствия вас, как поручи-
теля, могут ожидать в 
случае невозвращения 
кредита вашим другом-
заемщиком.

«Поручитель – это 
лицо, принявшее на себя 
солидарную или субсиди-
арную с заемщиком от-
ветственность за испол-
нение обязательств по 
кредиту. При солидарной 
ответственности (ст.ст. 
323,326 ГК РФ) кредитор 
на основании договора 
(кредитного и поручи-
тельства) вправе требо-
вать в досудебном и су-
дебном порядке возврата 
долга, в равной степени 
как от заемщика и от по-
ручителя, так и от любо-
го  из них  в  отдельно-
сти.  При  субсидиарной 
ответственности   (ст.399 
ГК РФ) кредитор сначала 
должен предъявить тре-
бование о возврате долга 
к заемщику, и только за-
тем, если последний не 
в силах расплатиться с 
кредитором, требование 
может быть предъявле-
но поручителю», - рас-
сказывает заместитель 
директора Ингушского 
регионального филиала 
ОАО «Россельхозбанк» 
Рустам Сапралиев.

Одним словом, пре-
жде чем брать на себя 
ответственность и стано-
виться поручителем, надо 
тщательно обдумать этот 
весьма ответственный 
шаг, в противном случае 
– поручительство может 
принести массу неприят-
ностей, долгие судебные 
тяжбы и иные неблаго-
приятные последствия 
для поручителя.

Ингушский 
региональный филиал 
ОАО «Россельхозбанк»

Роль поручителя 
в погашении 

кредита

О проведении конкурса

Министерство экономического развития Республики Ингушетия объявляет прием доку-
ментов на конкурсный отбор по предоставлению субсидий из бюджета Республики Ингушетия 
социально ориентированным некоммерческим организациям.

Организацию проведения конкурса осуществляет Министерство экономического раз-
вития РИ.

Сроки начала приёма заявок: 24.06.2014.
Сроки окончания приёма заявок: 14.07.2014.
Время приёма заявок: с 10.00 до 17.00 в рабочие дни, выходные: суббота, воскресенье 

(перерыв на обед с 13.00 до 14.00).
Место приёма заявок: РИ, г. Магас, пр. И. Зязикова, 16а.
Адрес электронной почты: makro04@yandex.ru
Контактный телефон: 8(8734) 55-12-81.
Участниками конкурса могут быть организации, зарегистрированные в установленном 

федеральным законом порядке и осуществляющие на территории Республики Ингушетия в 
соответствии со своими учредительными документами виды деятельности, предусмотренные 
статьей 31.1 Федерального закона «О некоммерческих организациях», и не являющиеся госу-
дарственными (муниципальными) учреждениями.

Программы социально ориентированных некоммерческих организаций должны быть на-
правлены на решение конкретных задач по одному или нескольким из следующих приори-
тетных направлений:

а) профилактика социального сиротства, поддержка материнства и детства;
б) повышение качества жизни людей пожилого возраста;
в) социальная адаптация инвалидов и их семей, ветеранов войны, участников боевых 

действий, граждан с ограниченными возможностями;
г) развитие дополнительного образования детей и молодежи;
д) развитие научно-технического и художественного творчества, массового спорта и эко-

логической деятельности детей и молодежи;
е) развитие героико-патриотического воспитания населения Республики Ингушетия;
ж) развитие краеведческой и поисковой работы, исследование истории становления и 

развития Республики Ингушетия и другие.
Оценка заявок на участие в конкурсе осуществляется  по следующим  группам критери-

ев:
а) критерии значимости и актуальности проекта;
б) критерии экономической эффективности;
в) критерии социальной эффективности;
г) критерии профессиональной компетенции.
Одна СОНКО подает только одну заявку.

С конкурсной документацией можно ознакомиться на официальном сайте Министерства 
экономического развития Республики Ингушетия в сети Интернет по адресу: экономри.рф.

Утерянный аттестат, № 00624000268617, выданный лицеем г. Назрани в 2014 году на имя 
Дзарахова Адама Магометовича, считать недействительным.


